
日前， 晋控电力工程公司承担

的蒲洲 4A、侯马 2A 等各检修任务如

火如荼进行， 广大干部职工热情高

涨、 激战犹酣， 铆足干劲冲刺四季

度，全力以赴打好收官战。

正值检修高峰期， 多个项目并

联进行，安全管理压力剧增。该公司

锚定“零事故、零违章、零伤害”的安

全目标，居安思危、警钟长鸣，进一

步增强做好安全生产工作的责任感

和紧迫感， 组织安全管理人员兵分

多路到项目现场检查督导， 排查安

全责任落实情况和风险隐患治理情

况，要求严格执行“136”安全管理模

式，扎实抓好“两票”管理、班前班后

会和周四安全日等制度， 聚焦关键

节点、重要环节和重点区域，把牢安

全质量关，真正把安全责任、措施落

到实处， 坚决做到安全工作重心向

事前预防转变。 加大安全绩效考核

管理力度， 把安全管理履责情况作

为职工绩效的重要指标， 加大考核

的权重比例，充分激发全员保安全、

保质量、保进度的主动性和积极性，

全力确保安全生产稳定。

该公司紧紧围绕年度经营指标，

打好主动仗，做好提前量，全面完善

经营数据跟踪分析体系， 通过环比、

同比等方法对经营指标执行情况进

行总结盘点，及时发现问题，分析差

距不足，倒排工作计划，优化管理措

施。 对于严重滞后计划的单位和部

门， 实时进行跟踪分析和监控预警，

督促积极制定采取应对措施，加快步

伐迎头赶上， 以小目标带动大指标，

以小单元推动大整体，确保年度经营

目标圆满完成。同时安排经营管理部

门对已完工项目进行梳理汇总，抓紧

时间与业主方完成开票结算。继续加

大应收账款催收力度，严格落实责任

主体， 制定考核指标与激励机制，以

颗粒回收的原则、 只争朝夕的态度、

克难攻坚的精神，全力提升应收账款

回收效率， 确保经营秩序稳中趋好，

经济效益稳健提升。 （智小兵）

大唐四川发电公司：

扎实有序开展秋检工作

大唐四川发电有限公司组织系统企业

扎实有序开展秋季安全大检查， 切实做好

秋冬季防寒、防冻、防火及岁末机组检修等

重点工作，推动安全生产再上新台阶。

该公司深刻汲取事故教训，以“时时放

心不下” 的责任感持续抓好秋季安全大检

查工作，坚持将安全生产关口前移，以隐患

排查整治为抓手，做好督导落实全过程。 该

公司成立以主要负责人为组长的领导小组

及办公室，加强组织领导和协调指挥，做到

任务有布置、工作有检查、整改有闭环，有

序有力推动秋检取得实效。 该公司通过“基

层单位自查 + 二级单位督导”，结合“安全

管理强化年”、事故隐患专项排查整治 2023

行动、“三明确三整治” 等安全生产专项工

作要求，重点检查防寒、防冻、防汛、水毁工

程修复等措施落实， 重点地区森林草原防

火预案， 重要项目建设安全和后勤安全管

理等内容。 该公司聚焦整改闭环，认真对照

各项工作要求，认真分析梳理问题，研究整

改措施并制定整改计划，以整改促提升，确

保今冬明春安全稳定态势。

（杜松涛）

延安热电厂：

打牢秋检安全“基础桩”

大唐延安热电厂针对秋冬季节安全生

产特点，严把安全管理关口，以落实秋检工

作为重点，夯实基础，严控细节，全力消除

安全隐患，保障机组安全稳定经济运行，为

全面完成年度各项目标任务贡献力量。

该厂结合生产实际， 周密制订秋检工

作计划， 成立秋季安全大检查活动领导小

组，全面协调、组织安全大检查工作有序开

展。 该厂对照各专项检查表，按照“谁检查、

谁签字、谁负责”的要求，认真开展自查、互

查、整改工作；对输煤系统、制粉系统、脱硫

系统、供热设备等开展全面隐患排查，着力

开展季节性检查 ；将防寒 、防冻 、防风、防

火、热网系统“冬病夏治”各项工作细化到

班组、岗位，明确责任链；严肃考核追责同

类问题发生，根治影响安全生产的“顽疾”，

确保检查不留死角、不走过场。 同时，该厂

针对检查过程中的发现的隐患和存在的安

全短板，及时反馈到各相关部门，监督制订

防范及整改措施并落实整改， 提升秋检安

全管理水平，筑牢安全生产防线。

（李鹏）

华能集团

党组书记、董事长温枢刚

会见山东能源集团董事长

10 月 23 日，中国华能集团有限公司党

组书记、 董事长温枢刚在集团公司总部会

见山东能源集团有限公司党委书记、 董事

长李伟， 双方就进一步深化合作交换了意

见。 集团公司党组成员、副总经理王文宗、

李向良，山东能源集团党委常委、副总经理

张若祥参加会见。

温枢刚对李伟一行的到来表示欢迎，

感谢山东能源集团长期以来对中国华能发

展的支持，并介绍了中国华能经营发展、能

源保供、绿色转型、科技创新等情况。 他表

示， 中国华能和山东能源集团共同承担着

保障能源安全的职责使命， 希望双方在良

好合作的基础上，进一步发挥各自优势，拓

展能源保供、智慧矿山等方面合作空间，共

同助力新型能源体系建设， 为加快推动中

国式现代化贡献更大力量。

李伟感谢华能对山东能源集团的支

持，并介绍了公司经营发展、产业布局、科

技创新、国际业务等情况。 他表示，在全球

能源转型背景下， 传统能源和新能源融合

发展，山东能源集团与华能合作前景广阔，

希望双方加强沟通对接、深化交流合作，努

力实现互利共赢、共同发展。

（王卓峰）

辽宁省灯塔市：

小葡萄串起致富产业链
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铆足干劲冲刺 全力以赴收官

图片新闻

深秋时节， 辽宁省灯塔市柳条

寨镇大黄金屯村辽峰葡萄核心基地

今年收获的 400 多吨葡萄大部分已

经售出， 特意留下的 22 吨放入保鲜

冷库存储， 等明年春节期间再上市。

10 月 23 日，灯塔市供电公司柳条供

电所所长马洪鹏和同事来到该基地，

检查保鲜冷库设备的运行情况，并向

基地工作人员讲解安全用电知识。

近年来， 辽峰葡萄核心基地通

过土地流转、与村民合作等方式种植

了 400 亩辽峰葡萄。“每年 9 月份葡

萄大量上市，我们冷库也开始连轴转

了。 ”该基地负责人赵铁英说，“9 月

和 10 月是包装、 冷藏和销售集中用

电时段， 基地真是一刻都离不开电。

有你们在我就放心多了。 ”

今年 72 岁的赵铁英是当地葡萄

种植带头人。 1994 年，他开始种植葡

萄， 经过 13 年的摸索， 选育出果粒

大、 含糖量高的葡萄新品种。“大黄

金屯村地势平坦，日照充足，有利于

发展葡萄种植业。 ” 赵铁英说，“不

过，葡萄娇贵得很。 起初我们都是露

天种植 ，遇到降温 、大风、冰雹天气

就会有不少损失。 ”

2013 年 3 月至 2014 年 9 月 ，为

了提高葡萄成活率，赵铁英在基地里

建了 200 座大棚，并对大棚实施电气

化改造，安装了电动卷帘机、智能控

温系统和电动滴灌施肥设备，还建起

了葡萄保鲜冷库、 鲜食葡萄包装车

间， 形成了集种植、 分拣、 仓储、保

鲜、冷链于一体的葡萄产业链。 2014

年 9 月 28 日， 赵铁英向灯塔市供电

公司提交了新装 1 台 50 千伏安变压

器的用电申请。 接到申请后，该公司

立即安排马洪鹏和张浩勘查现场，核

对基地大棚设备数量、 测算用电负

荷，提供全过程跟踪服务，快速为大

棚接通了电源。

大棚、车间和冷库通电后，基地

的葡萄种植实现了温度、湿度精准控

制，告别了“靠天吃饭”。 赵铁英算了

一笔账：“原来葡萄成活率在 80%左

右，大棚电气化改造后，成活率接近

100%。 有了冷库后葡萄还能储存并

错峰销售，利润增加了不少。 ”

在赵铁英的带动下，黄金屯村村

民纷纷开始种植葡萄。 如今，黄金屯

村建有 1542 座葡萄大棚。 2022 年，黄

金屯村累计销售葡萄 3855 吨， 年产

值超过 9252 万元， 有 231 户村民靠

种植葡萄增收。

葡萄产量提高后， 赵铁英又在用

电设备维护上遇到了问题：“基地招不

到专职电工， 用电问题都得我和工人

摸索着解决。 ”马洪鹏了解情况后，和

同事一起为基地制订了专属保供电方

案，明确了保电责任人和负责的区域，

建立了周值班制度。 马洪鹏把值班表

送到赵铁英手中， 告诉他有用电问题

可以随时联系值班的供电员工。

“今年订单多，采摘工作量大，

用电可靠尤为重要。 多亏你们安排

人定期上门排查用电安全隐患。 ”赵

铁英笑着对马洪鹏说，“我们今年的

收成很好， 明年种植用电还得麻烦

你们！ ” （詹秋雅）

国网瓯海供电分局：九九重阳节 情暖“夕阳红”

10

月

23

日，瓯海供电分局“童

叟

e

家”志愿者携瓯海区老干部雅

艺映像公益摄影协会，走进瓯海区

梧田街道慈湖社区， 为辖区

60

岁

以上老年朋友免费拍摄艺术照，定

格幸福瞬间。 这是该分局开展“电

力情暖‘夕阳红’”重阳节活动的一

个缩影。

当天，该分局青年志愿者早早

来到拍摄场地布置背景墙。 不一会

儿，拍摄现场挤满了前来照相的老

人。 活动中，一旁的志愿者还会主

动上前为老人打理发型、帮忙整理

服饰。“我们结婚五十多年了，从没

拍过婚纱照，今天在家门口实现了

婚纱梦，弥补了我们的遗憾，真是

太感谢你们了。 ”年迈的刘奶奶开

心地对志愿者们说道。

（据中国电力网）


